

**E ENTREVISTA.** EMETERIO CARRILLO, alcalde de Osorno, tras perder la reelección para un segundo periodo:

# “Siempre tendré conmigo el cariño de la gente. Estos resultados no son un adiós”

**POLÍTICA.** El militante de la DC estuvo desde junio del 2021 como jefe comunal y en las elecciones pasadas no logró continuar por otro periodo. En una entrevista con *El Austral* reconoce que se sintió solo y traicionado, pero que seguirá adelante.

Verónica Salgado  
cronica@australosorno.cl

El alcalde Emeterio Carrillo reconoce que está pasando por un momento de reflexión, luego que la ciudadanía le restara su apoyo para lograr la reelección por un segundo periodo en los comicios del pasado 26 y 27 de octubre.

El militante de la Democracia Cristiana (DC), y cuatro veces el concejal más votado por Osorno, en la entrevista con *El Austral* reconoce que se sintió solo y poco apoyado por los militantes de su propio partido y de la Centro Izquierda, a pesar que era la carta única del pacto para competir por la alcaldía de Osorno.

Los resultados dieron por

ganador, por un exiguu margen, al ex militante DC (renunció para ir como independiente) Jaime Bertín, que logró el 26,14% (28.901 votos) superando por sólo 163 votos al candidato de la Centro Derecha, Javier Hernández (UDI), quien logró el 25,99% (28.738 votos), mientras que Emeterio Carrillo obtuvo el 21,79% de los sufragios (24.096 votos), quedando en tercer lugar, seguido de Álvaro Gómez, con 21,30% (23.548 votos), Jaime Paredes, con 3,04% (3.358 votos) y Maurice Goudie, con 1,74% (1.925 votos).

**-¿Qué análisis hace de este proceso electoral, con los resultados que no fueron lo que esperaba y no logró la reelección por un segundo periodo?**

-Me quedo con preguntas e in-



EL ALCALDE EMETERIO CARRILLO CONCLUYE SU PERIODO EL PRÓXIMO 6 DE DICIEMBRE, CUANDO ASUMA LA NUEVA ADMINISTRACIÓN COMUNAL.

terrogantes. Creo que no logramos nunca que la gente comprendiera que ingresé al municipio en un momento muy complejo que vivía el país, en plena pandemia, y que el municipio se encontraba sin recursos. Esto, porque la mayoría de las concesiones, arriendos, ferias, etcétera, estaban con excepción de pago por la emergencia sanitaria. El casino no estaba operando, por lo que no había ingresos para el municipio. Entonces, fue muy lento poner en marcha la máquina municipal. Me encontré con el juicio de la empresa Servitrans, donde la Corte Suprema nos ordenó conciliar y era un alto riesgo seguir hasta el final, porque sí dolía pagar \$1.400 millones, cuánto hubiera sido \$3.200 millones. Pensando en eso, yo tomé la decisión de llegar a la conciliación, teniendo como antecedente que en las

primeras instancias judiciales se había perdido el juicio. Nos quedamos con un municipio desfinanciado prácticamente por dos años. Me quedo con la sensación de desazón, porque abrimos el municipio a quienes siempre estuvieron en segunda línea, como la discapacidad, los adultos mayores, pueblos originarios, el mundo campesino, las mujeres, emprendedores, entre otros.

**FALTÓ APOYO...**

**-¿Sintió el abandono de su sector político e incluso de su propio partido?**

-Claro que sí, es una discusión que hoy está presente al interior de la Democracia Cristiana, ¿qué fue lo pasó?. Yo no estoy por destruir el partido, al contrario, siempre quise lograr unirlos y esos debates se darán de forma interna, no lo voy hacer públicamente. Yo sé que al-

gunos militantes no trabajaron por mí y lo tengo muy claro. De eso, lo que más me afectó fue el caso de mi colega María Soledad Uribe, con quien trabajé tantos años como concejal, siempre tuvo mi apoyo, pero ella tomó su decisión y la respeto. Y la coalición simplemente no me apoyó, siendo que siempre fui muy transversal con todos. Pero así son las cosas, esto es sin llorar, ahora hay que concentrarse en lo que viene.

**-¿Qué es lo que más le duele?**

-Todo lo que dejé concretado y aquello que me empezó a salir tarde, porque lamentablemente se demora. Aunque la gente tampoco entendió que no se puede comparar la gestión de 12 o 16 años, con una de poco más de 3 años, como en mi caso. Aun así logramos muchas cosas, como el hospital en Rahue, el cambio de lumina-

rias en toda la ciudad, la electromovilidad, está en licitación el nuevo terminal de buses, puse en marcha muchos proyectos detenidos como los dos centros de salud familiar (Chuyaca y Rahue Alto), la piscina temperada que está en proceso de diseño y ejecución, que saldrá el próximo año, teleféricos para Osorno, tantas plazas que se construyeron y están en proceso de construcción, la pasarela Los Notros, el mejoramiento de la pasarela del Parque Bellavista, sacamos la Resolución Satisfactoria para la pavimentación de la calle paralela de Héroes de la Concepción, la remodelación de calle Chillán, destrabamos el acceso norte, que está en proceso de licitación, entre tantos otros. Por eso yo pedía un segundo periodo, para demostrar todo lo que logré hacer en estos tres años de gestión.

## Super Oportunidades

**MANTÉN TU JARDÍN SIEMPRE VERDE**  
variedad de semillas para prado

**COVEPA**  
la mejor solución

www.covepa.cl



## 2021 junio

asumió como alcalde de Osorno Emeterio Carrillo Torres, quien previamente fue concejal de Osorno por 4 periodos, siendo siempre el más votado.

(viene de la página anterior)

### -¿Qué más destacaría y qué cree que no le reconocieron en la votación?

-El impulso que le dimos al deporte. Trajimos eventos internacionales como nunca antes se vio en Osorno; el impulso a la cultura, con un presupuesto histórico de mil millones de pesos; y la apertura que le dimos a las iglesias. También valoro mucho, y si bien un sector de la izquierda no me apoyó en la elección, el trabajo que tuve como alcalde con el gobierno, siempre tuve una buena relación. Muchos ministros me apoyaron, como Carlos Montes, porque en el tema de vivienda avanzamos mucho. Cuando asumí en 2021 estábamos en cero viviendas sociales y ahora tenemos más de 4 mil viviendas. El ministro de Transportes, con quien sacamos la electromovilidad para Osorno, el ministro de Educación, que ayudó mucho con el tema del Liceo Carmela Carvajal, que está casi resuelto; la ministra de Medio Ambiente, con quien logramos parar el tema de la res-

tricción al uso de la leña; con los diputados, el gobernador regional y consejeros regionales, con la Dirección de Vialidad, entre otros.

### -¿Faltó el apoyo de algún servicio estatal?

-Estoy molesto con el Servicio de Vivienda y Urbanismo (Serviu), porque siempre faltó a su palabra. En el tema del Parque Hott dieron muchas fechas y no se concretaron. Quizás debí ser más crítico, pero siempre confío en la palabra de las personas y no sé si eso es una virtud o un defecto. En estos tiempos parece que la palabra no tiene mucho valor. También realizaron un pésimo trabajo en la plazuela Yungay. Quizás esas críticas debí hacerlas antes, pero ya no fue.

### ELECCIONES

#### -Usted tuvo una mirada social en su gestión, ¿cree que la gente valoró aquello?

-Creo que no lo entendieron y quizás ese fue un error comunicacional. Cuando llegué no

## 43 años de matrimonio

tiene Emeterio Carrillo con Margarita Rodríguez. Tienen 3 hijos: Priscila, Gisselle y Francisco, además de 2 nietas. El jefe comunal siempre destaca el apoyo de su familia.



CARRILLO FUE EL CONCEJAL MÁS VOTADO DURANTE CUATRO PERIODOS.

realicé grandes cambios y confié en el profesionalismo de las personas, pero creo que en algunos casos me equivoqué. No quiero individualizar a nadie, porque hubo gente que trabajó muy bien, pero las personas saben dónde estaba el problema. Muchos trabajos se retrasaban, me encontré con situaciones donde la gente decía que los trabajos aún no se realizaban y resulta que las cosas estaban guardadas en bodega

meses, porque no había instrucciones de ejecución, pese a lo que yo había dispuesto. Me voy con la tranquilidad de que nunca perseguí o molesté a nadie, menos por pensar distinto.

### -¿Qué disfrutó más de ser alcalde y lo que también extrañará?

-Siempre tendré conmigo el cariño y respeto de la gente. Estos resultados no son un adiós. Las invitaciones a compartir una mesa con los vecinos, las

## 24.096 votos

obtuvo Emeterio Carrillo en la elecciones del sábado 26 y domingo 27 de octubre, lo que equivale al 21,79% de los sufragios, quedando en tercer lugar.

onces entretenidas con los adultos mayores, poner en primera línea lo que siempre quise: dar espacios a todos, que Osorno le pertenece a todos. Por eso, transversalmente siempre trabajé con personas de todos los colores políticos. Eso me permitió ganar muchos amigos, personas cercanas que hace tres años no tenía, y amigos que son de la persona, no del cargo, porque también tuve muchos amigos del cargo que fueron los primeros en partir. Esto es un aprendizaje de vida.

### -¿Le faltó ir más al choque cuando se presentó Jaime Bertín como opción a la alcaldía?

-Fui yo quien tomó la decisión de no conversar. Y sin temor a equivocarme, digo que me sentí traicionado, porque yo podría haber hecho exactamente lo mismo cuando él era alcalde y yo concejal. Pedí dos veces primarias y no se dieron, lo acepté como militante disciplinado y no me fui del partido, aunque muchos me lo propu-

sieron, que renunciara y fuera independiente. Pero yo tengo otra ética de la política, la veo y vivo de otra manera. Respeto los acuerdos y las decisiones colectivas, aunque mi ambición personal sea muy grande, siempre voy a respetar. Pero cada cual toma sus decisiones y, justamente por mis decisiones y valores, mucha gente me respeta. A lo mejor perdí la elección, pero no transo mi esencia como ser humano, ni mis valores. Soy humanista cristiano y eso lo llevó en mis pensamientos y forma de vida.

### -¿Qué viene para usted en el futuro?

-Es un difícil momento para tomar decisiones, aunque creo que en la casa no me voy a quedar. En estos días igual he recibido varias propuestas, las que tengo que evaluar. Los resultados ya están, hay que tomar tiempo de reflexión y seguir adelante. Dedicaré tiempo a mi familia y a descansar un poco después de 30 años abocado a la política y a la labor social. Es bueno hacer una pausa. ☞